

Media Relations

Tel direkt	+41 44 305 50 87
e-mail	mediarelations@srf.tv
Internet	www.medienportal.srf.tv

Das Bauteam von «Schweiz aktuell» – Die Hüttenbauer

Deborah Marcandella

Die 23-jährige Schaffhauserin hat einen Bachelor als Umweltingenieurin ZFH und absolviert derzeit ein Praktikum bei der Abteilung Wald des Departements für Bau, Verkehr und Umwelt des Kantons Aargau. Sie habe schon seit ihrer Kindheit stets möglichst viel Zeit in der freien Natur verbracht, erzählt die Ökofachfrau unter den Hüttenbauern, und wolle wissenschaftliche Kenntnisse über nachwachsende Rohstoffe und erneuerbare Energien nun praktisch einbringen.

Christian «Hitsch» Rohner

Der 46-jährige Revierförster aus Scharans GR kennt den Wald wie kein anderer im Hüttenbauteam. «Ich arbeite gerne im Freien, im Sommer, wie im Winter», erklärt der zweifache Vater aus Domleschg. «Am schönsten ist es morgens um halb fünf, wenn die Stimmen des Waldes am besten zu hören sind.» «Hitsch» baute vor zehn Jahren das Haus für seine Familie und sich eigenhändig aus Rundholz und fertigt in seiner Freizeit gerne mit Axt und Kettensäge Skulpturen.

Michael Koller

Der 33-jährige Zimmermann aus Haslen AI betreibt seit vier Jahren eine auf Blockbau (Bauen mit Massivholz) spezialisierte Zimmerei. «Das Arbeiten mit Holz aus dem nahen Wald, mit dem von Möbeln bis zu mehrgeschossigen Gebäuden praktisch alles erstellt werden kann, hat mich fasziniert, seit ich über meinen Vater in Kontakt mit diesem Beruf kam», erzählt er. «Das traditionelle Handwerk zu pflegen und weiterzuentwickeln, liegt mir am Herzen.»

Christian Blaser

Der 45-jährige Basler betreibt seit 18 Jahren ein eigenes Architekturbüro mit heute 40 Mitarbeitenden. Zudem hat der Vater von zwei Kindern eine Ausbildung in Nebenerwerbslandwirtschaft. «Gute Architektur ist einfach schön, wenn der passende Massstab gefunden und die Verantwortung gegenüber Mensch und Natur wahrgenommen ist», sagt der Besitzer eines 250 Jahre alten Hauses samt Landwirtschaftszone und selbstbewirtschaftetem Wald im Jura.

Liza Andra Kuster

Die Lysserin wurde in Manila geboren und kam im Alter von drei Monaten in die Schweiz. Sie absolvierte eine Lehre als Bankkauffrau mit Berufsmaturität und nahm vor ihrem Amtsjahr als Miss Earth Schweiz ein Studium in International Management an der Fachhochschule Nordwestschweiz auf. «Mein Leben ist geprägt von Gegensätzen», sagt sie. «Einerseits glamourös, mit Modelauf-trägen und Werbekampagnen, andererseits aber auch extrem einfach, wenn ich zum Beispiel in den Slums von Manila lebe, wo ich unter anderem bei den Aufbauarbeiten nach dem Taifun Ondoy mitgeholfen habe.» Nach ihrer Beziehung zur Natur gefragt antwortet sie: «Die Natur ist Leben, ohne sie würden wir nicht existieren. Sie bedeutet mit viel, und ich gebe alles, um sie zu schützen.»